

ARCHIVO DE ABASCAL  
Virrey de' Perú. N.º Concordin  
Caja \_\_\_\_\_ Carpeta \_\_\_\_\_ N.º \_\_\_\_\_  
Catálogo: M. PAVIA,



*SENTIMIENTOS DE UN AME-  
ricano Español dirigidos á sus compatriotas.*

**P**Eruanos: el tirano de la Europa, el opresor de la humanidad, el ambicioso Napoleon pretende extender su dominio á las anchurosas, fértiles, y ricas provincias de nuestra América, y que sus habitantes á la par con la misera Francia, y otras desgraciadas naciones sufran el pesado yugo de la esclavitud: intenta, que el resultado de sus mal combinados planes, el premio del mas negro, y horroroso atentado sea la tranquila posesion de nuestras minas, y que nuestro oro y plata, adornen el trono de su despotismo, y

tiranía. Sus armas victoriosas no son bastantes á verificar sus iníquos designios, teme el brazo airado del valeroso Español, y la fidelidad constante del Americano. En este conflicto ; qual es el medio, que ha adoptado ? ; qual el arbitrio ? ; O pérfidia jamas vista de los mortales ! Nos ha arrebatado aquel jóven, cuyos talentos, y virtud son las delicias de la España, cuyo reynado esperaban los abatidos españoles, como iris de paz, que habia de serenar sus angustiados corazones, restituyendo al Solio de la Hisperia la justicia, que hemos visto hollada por mas de diez y ocho años, durante el gobierno del infame Godoy.

Semejante perfidia ha reglado siempre sus acciones, y á ella, y á la Francia, que en su mayor consternacion le confió sus tropas, y sus rentas, debe sus triunfos, y el trono que la ha usurpado. La España alucinada con las continuas protestas, que ha hecho al Orbe entero de proteger la humanidad, y restituir al hombre sus justos derechos ; y fiada en las pruebas de amistad que creia tener, no ha dado oido á los avisos del Gabinete de San James, de aquel vigilante, y profundo observador de los movimientos del perverso corso.

Hemos cerrado voluntariamente nuestros ojos para no ver la continuada série

de delitos , y alevosias de este sanguinario Mahomet , que ha hecho la base , y fundamento de la elevacion á que aspiraba , y que al fin ha conseguido. Si hubieramos meditado con alguna reflexion los progresos de su vida , no experimentaríamos las funestas consecuencias de su desmesurada ambicion.

Recorramos su historia , examinemos su conducta , y veremos que desde los primeros pasos , que dió en la carrera de las armas , se manifestó criminal , vendiendose como el amigo de la libertad , y su restaurador , para oprimirla mas , quando estubiese sin defenza. La Italia , el Egipto , la Francia misma han sido el teatro , en el que ha descubierto un talento intrigante , un corazon prostituido á toda especie de iniquidad , y un arrojo sin igual para executar sus temerarios proyectos , sacrificando á ellos las tropas , la buena fe , las virtudes sociales , y lo que es mas la Religion santa de Jesu-Christo. El ha profanado los templos , ha violado uno de los mas concurridos , y devotos santuarios. La imágen de Loreto ; qué horror ! ha sido despojada de sus riquezas ; y aquel altar respetable al cristianismo , donde residia la divinidad de un modo particular , y en el que los fieles postrados hacian fervorosos votos , fué ignominiosamente desolado.

El Egipto es testigo de su perversa conducta, de su inaudita crueldad, de su ingratitude y villania: él vió perecer por órden del protector de la humanidad á aquellos mismos franceses, que cubiertos de heridas le habian conducido tantas veces al triunfo: vió al héroe de la Francia al hombre justo, al católico Napoleon confesar al falso Profeta, y jactarse de haber perseguido al sumo sacerdote del Altísimo, y obligádole á vivir y morir desterrado; O monstruo! se estremece la naturaleza al oír tu nombre. Tu solo has intentado, y cometido tan atroces delitos.

Al regreso de la expedicion de Egipto, quando el premio de sus victorias debia ser el cadahalso; entónces es, quando con descaro quebranta el mas solemne y sagrado juramento, que habia hecho de conservar la constitucion de la República. El Directorio no observa en sus discursos otro lenguaje, que el de la seduccion, otro intento, que el de perpetuar su poder, teme sea destruida la igualdad de la Francia, y se apresura á poner remedio, y evitar un general transtorno. Pero este intrigante valido de las tropas, que tenia seducidas, entra con fuerza armada al augusto congreso, disuelve la junta, y quedan impunes sus delitos. El

terror lo eleva al consulado, logra ser nombrado primer Cónsul con perjuicio de un sabio tímido y engañado; y el oro derramado con mano pródiga perpetúa en su persona este honroso empleo. He aquí el origen, y principio de su grandeza, y de la esclavitud de la Francia.

Está ya débil y privada de sus mejores generales, de aquellos que eran sus verdaderos amigos, mira al tirano que sube con paso intrépido al trono, que había sido el único objeto de sus intrigas, y no encuentra quien se oponga al opresor de su libertad. Napoleon; tú eres el que asegurabas no ser nuevo Cesar, é impugnaste esta acusacion, como una calumnia, que denigraba tu persona?; Há pérfido! el tiempo ha descubierto la verdad, y tu hipocresía.

Pero no creas vil traidor, ingrato á los beneficios de la Francia, que este trono ha de ser firme, y duradero: está manchado con la sangre de los ilustres generales que has sacrificado á tu ambicion, con la sangre de aquel desgraciado descendiente de los antiguos Reyes, cuya memoria te atormentará eternamente. ; Valeroso Pichegrá! tu fuiste asesinado por defender el derecho que tiene la casa de Borbon á ese trono usurpado á fuerza de sangre, de perjurios, y

alevosías: serás vengado, y á tu asesino se impondrá la pena que tiene merecida. ¡Virtuoso Moreau! tu destierro ha dado nuevos quilates á tu virtud, y los que te acusaron de revolucionario y conspirador, desengañados conocen, que tus votos eran los de tu patria, que suspiraba por un Borbon en las violentas combulciones de su gobierno. Has triunfado, y veras restituído el imperio á sus legítimos Señores.

Este es, y ha sido el carácter del Emperador de los franceses: estas en parte sus virtudes y heroísmo. ¿Y sufrireis Peruanos, que este monstruo de abominacion domine las Américas? ¿Qué los directores de la monarquía española sean los perversos que forman el consejo de la Francia? ¿Qué un Apostata obtenga el primer lugar en nuestra religiosa nacion, como lo obtiene en el gabinete de San Clout? No ilustres y generosos Peruanos, no sufra vuestra lealtad tanta ignominia! Perescan primero, si es posible, los habitantes todos de este Reyno, corra nuestra sangre, é inunde la tierra! FERNANDO VII es nuestro Rey, y Señor natural, á él y sus legítimos descendientes hemos jurado; y aunque ha sido conducido en brazos de una supuesta amistad á la obscura prision en que se halla, arrastrando duras cadenas por

no renunciar la corona amada de sus progenitores, y separate de sus fieles vasallos, no habrá fuerza, que lo arranque de nuestros pechos, y borre su augusta, y dulce memoria. Su bella imágen será en adelante nuestro adorno, jamás la separaremos de nosotros.

Sí, amado FERNANDO, tu eres el Monarca deseado de los habitantes del Perú, tu solo dominarás sus bastas provincias. El Cielo, el benigno Cielo conserve tu sagrada y preciosa vida, confunda al tirano, y te restituya triunfante al trono, que á tí solo corresponde. Dignate aceptar nuestros votos, aceptalos ¡ó Príncipe adorado!

CON SUPERIOR PERMISO.

Impreso en Lima: en la real casa de niños expósitos. Año de 1808.







[1814]

24

SELLO TERCERO.  
LES, AÑOS DE MIL  
CIENTOS OCHO Y OCHO  
TOS NVEVE.

VAL...  
Para el Reynado de Sa  
M. el S. D. Fern. VII.  
A de 1810, y 1811.

ARCHIVO DE ABASCAL  
Virrey de Perù, Mq.ª Concordia  
Caja \_\_\_\_\_ Carpeta \_\_\_\_\_ N.º \_\_\_\_\_  
Catálogo M. PAVIA.

Exmo Sr



Don Juan Pablo de Torres individuo del  
Ilustre Colegio de Abogados y Soldado de la 1.ª Com-  
pañia del 3.º Batallon del Regimiento de Voluntar-  
ios Distinguidos de la Concordia Española del Ter-  
cer en Mayor Rendimiento dice: que haciendo el  
Suplicante pedido por pasaporte a V.E. para viajar  
ala ciudad de Arequipa en Patria, y concedido de  
sin dificultades empero a disponer en viaje sin  
Retelo de que por causa alguna se le pudiese  
impedir. En este estado fue Reconocido el Suple  
en el dia de hoy del presente mes p.º el Ofici-  
al de Partes Don José Sicilia de Orden de V.E. p.º  
que devolviera el pasaporte que se le habia concedido.  
El suple sin dudar un momento entregó dho pasapor-  
te: y siendo llamado inmediatamente p.º V.E. se le apre-  
civó p.º V.E. mismo a que si en el termino de  
veinte y quatro horas no le daba noticia del au-  
tor de varios papeler venecianos, seia Rendido preso  
a un Calabozo del Castillo del Callao y de allí a España.  
El suple bien conoce q.º el origen de este  
aprovechamiento es el falso concepto que de su fidelidad  
al Soberano han hecho formar a V.E. algunos  
Hombr. que sin temor de Dios han procurado  
castigarlo haciendo contra el varios denuncias

sin fundam<sup>to</sup> y quiza con solo el objeto de labrar  
su fortuna, con la ruina de un fiel Cavallo de su  
Majestad, y buen Patriota. El Supte vive seguro de  
sus sentimientos y no teme esas denuncias fivo-  
las: pues se halla pronto a sostener la falvedad de  
ellas a presencia de esos mismos denunciantes, y  
dar p<sup>ra</sup> probar autenticar de su vana conducta y de los  
servicios que ha hecho al Soberano y a V. E. sin  
esperar premio alguno ni proponerse otro inte-  
rer que la satisfaccion interior de sus buenos  
procedimientos

No trata ahora de ejercer esos ser-  
vicios pero si dixi a V. E. ligeramente que el  
Supte fue el 4.<sup>o</sup> que con la noticia que se tu-  
vieron en esta Cap. de la imbecion de la Espana  
p.<sup>a</sup> el perfido Napoleon dio a luz la Proclama  
que en debida forma presento exhortando a sus  
compatriotas a la fidelidad del nuevo Soberano y  
ha sacrificado sus Haceres y vida en defensa de  
la justa Causa del Reyado Fernando: que de su vol-  
cillo casto la impugnacion de esta Proclama y a sus  
expensas p.<sup>a</sup> los Coraceros Napoliticos exemplares en  
todo el Virreynato: que inmediatamente que se em-  
pezo a formar el Regim<sup>to</sup> de Concordia fue el 4.<sup>o</sup>  
que ocurrio a alistarse de Soldado, sin embargo de  
los privilegios que le son concedidos p.<sup>a</sup> las leyes  
como Abogado q.<sup>ue</sup> tiene Estudio abierto: que ha  
sido el que con mayor febror y entusiasmo  
ha publicado p.<sup>a</sup> calles y plazas la utilidad de este  
Regim<sup>to</sup>: que en la Junta de Abogados que se tubo en  
el Ilustre Colegio sobre el alistam<sup>to</sup> or sus individuos  
fue el 4.<sup>o</sup> que persistio sobre la necesidad que habia  
en que todo Abogado fuese Soldado efectivo re-  
nunciando en servicio de la Patria los privilegios de  
su carrera: y que el Supte ha sido el unico que  
renunciando en Estudio se empleo en los primeros dias

del alistamiento en la Concordia en vuecas à sus  
amigos y à otros que no lo exceda à fin de percu-  
dialer las ventajas que V. portaria de este alistam.  
logrando de este modo la satisfac.<sup>o</sup> or que p.<sup>o</sup> sus percu-  
ciones se hubieren alistado mas de cien hombres; y  
que ultimamente el supte p.<sup>o</sup> calbar la patria de un  
grande riesgo que le amenazaba se halla expuesto  
en el dia à ser el objeto del odio de muchos mal  
intencionados que han jurado acercarlo en premio  
de su amor que ha manifestado por su patria  
exigendo exanimam.<sup>te</sup> que este es distinto del que  
se debe al Soberano.

Este mismo peligro en que se halla  
el supte. de ser acercado p.<sup>o</sup> el rebuio que acaba de  
V. feria y del que V. E. esta instando, fue el <sup>único</sup> motivo  
que le impelio à solicitar su paraposte para que  
quiescía fué de evitar en sacrificio retirandose al  
reño de su familia y al cultivo de sus haciendas.  
si ha sido sumam.<sup>te</sup> doloroso al supte q. V. E. haya  
mandado se le V. cosa dho paraposte, sin que se le  
haya dado à saber la causa de esta sup.<sup>o</sup> determi-  
nacion de V. E.; y en esta intelig.<sup>o</sup> no puede menos  
q. hacen este Recurso suplicandole V. exentem.<sup>te</sup> or  
dene V. E. se le devuelva el paraposte que se le ha  
V. cedido, ò en caso contrario que se le haga saber  
el motivo de esta supexion V. olucion de V. E. p.<sup>o</sup>  
entablar su defensa y disipar las calumnias que  
contra su honor, fidelidad, y patriotismo se le hayan  
forjado. En quanto al aporrevim.<sup>to</sup> que V. E. le ha  
hecho al supte no puede derivar otra cosa que no  
sabiendo ni pudiendo saber qual es el autor de  
esos papeles venenosos que ni aun los ha leído,  
se halla en la dura necesidad de no poder cumplir  
con el sup.<sup>o</sup> precepto de V. E., como lo jura ante  
Dios y los hombres con toda la solemnidad

